

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes. Provincias 24 reales trimestre. Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 3 mrs. per mes. Los no suscriptores 12. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— De la Correspondencia del 22: El gobierno de la república de Venezuela ha dado al gobierno español las mas cumplidas satisfacciones por el hecho que produjo la retirada de nuestra legación de aquella república. El gobierno de Venezuela considera la retirada del señor Zambrano como un acto personal que no debe alterar las buenas relaciones existentes entre ambos países. El Consejo de ministros aun no se ha ocupado de esta cuestión.

— Con referencia á las personas mas allegadas al ministerio, podemos asegurar del modo mas terminante, que carecen de fundamentos todos los rumores de que se hace eco hoy la prensa, relativos á un cambio ó modificación ministerial.

— Parece que mientras se discute en el Senado la autorización para planear los presupuestos, acabará de discutirse en el Congreso la ley de ascensos militares.

— La lluvia ha regado ya los campos de casi todas las provincias donde la sequía afligía á los labradores. Esto como es de suponer influirá favorablemente en los mercados de cereales y dará nuevas esperanzas á los agricultores.

— Tres terremotos se sintieron en Granada el viernes. El primero, á las ocho menos cuarto de la mañana, con movimiento oscilatorio, regular intensidad, cuatro ó cinco segundos de duracion, y en la dirección NE. El segundo fué á las tres y treinta y siete minutos de la tarde, y el tercero á la una y cuarto de la madrugada del sábado. Estos últimos han tenido menos intensidad y duracion que el primero,

y su movimiento ha sido en la misma dirección que aquel. Tenemos noticias de algunas catástrofes. Se han hundido tres casas en la capital y ha agrietado varias; en Gójar han sufrido detrimento otras y se ha cuarteado la torre de la iglesia; En los Ojijares se ha caido en molino y en Albeodín se ha venido abajo un lienzo entero de una pared. Afortunadamente no tenemos que lamentar desgracias personales.

— Del mismo periódico del 23: El gobierno tiene resuelto, segun hemos oido, que continuen las sesiones de Cortes, aun despues de votada la autorización; y en prueba de ello parece cosa también resuelta, que inmediatamente van á someterse á la discusion de los cuerpos colegisladores algunos proyectos de ley no políticos.

— En la Sesión de mañana del Senado se presentará el dictámeo de la comisión respectiva, aprobadlo el proyecto de ley que pide 354 millones del presupuesto extraordinario, para satisfacer los créditos pendientes por obras de carreteras.

— El gobierno de S. M. la Reina, en vista de las satisfacciones dadas por el de Venezuela, ha dado orden al Sr. Ceballos, secretario de la legación de España en Méjico, para que pase á aquella república, donde se espera al enviado español para darle las mismas pruebas de amistad y respeto que dió el gobierno venezolano á nuestra bandera en los momentos mismos en que se retiraba la legación española.

— Las noticias que se reciben de las provincias respecto al estado de los campos, si no son completamente satisfactorias, no hacen desesperar

de que al fin pueda conseguirse una mediana cosecha. Aunque en algunos puntos ha empezado á formarse el expediente que exige la ley, para resolver si debe ó no permitirse la entrada de los trigos extranjeros, todavía no ha llegado ninguno de estos expedientes al ministerio de Fomento. Se demuestra tambien lo que se ha dicho, de haberse introducido una gran cantidad de fanegas de trigo por la frontera de Portugal.

— De la Correspondencia del 24: Despachos particulares llegados ayer que anuncianan la próxima eventualidad de un rompimiento entre Inglaterra y los Estados Unidos. La bolsa de Londres, sin embargo no se había resentido lo bastante para hacer probable una noticia de tal gravedad.

— De acuerdo coo nuestras noticias, dice anoche *La Évoca*, que ha oido a personas bien informadas que el Gabinete deseaba dar cima a los proyectos no políticos pendientes en ambos cuerpos colegisladores, en cuyo caso la legislatura se prolongaría hasta los primeros días de junio. «La disolución del Congreso, añade, se decretaría durante la estancia de S. M. en San Ildefonso para proceder á nuevas elecciones en setiembre ó octubre.»

— Algunos periódicos creen lo mas probable que en el alto cuerpo colegislador la única discusion política sea la producida por el proyecto de ley sobre autorización para cobrar los impuestos.

— Ayer recibimos de uno de nuestros correspondentes en África las noticias siguientes de lo ocurrido en Casablanca entre las tribus sublevadas y el gobernador de aquél país desde el dia 4 al 14:

En la noche del 4 fueron sorprendidos al pie de la muralla que acababan de escalar tres moros acomodados de la ciudad, que servían de espías al gobernador Urdensichs, y con quien iban a unirse: dos de ellos fueron destrozados horriblemente por los de Medina, y el otro se salvó milagrosamente a nado; pero se asegura que se ha vuelto loco.

El 8 llegó á la rada un vapor de guerra inglés para proteger á los europeos. El 9 lo verificó la hermosa fragata *Berenguela*, y el 10 una bonita corbeta portuguesa también de guerra.

Es increíble el pánico de los moros á la vista de estos buques, pues creyeron que iban á bombardear la ciudad. El 11 recibió el vice-cónsul inglés contestación al despacho que había dirigido á su ministro para que obtuviese del emperador la separación de Urdensichs, y lejos de haberlo conseguido le decía que el sultán había mandado exterminar hasta el último de Medina si no se rendían. Faltaba esta última esperanza una comisión compuesta de los principales moros de Casablanca salió en seguida á acosojar á los de Medina la rendición, pues no les quedaba otro recurso que morir.

Estos les contestaron que se defendían hasta que no quedase uno y entonces sus mujeres e hijos se arrojarian al mar para no caer en manos del tirano Urdensichs: al efecto principiaron desde luego sus preparativos de defensa uniendo en la más pequeña estensión todos los aduanas y abriendo tres profundos fosos por la parte que podían ser atacados. Entretanto Urdensichs recibía todos los días refuerzos de caballería e infantería y se preparaba á dar una batalla decisiva. Cien caballos enviados de Rabat para que entrasen en Casablanca y protegiesen á los europeos tuvieron que irse al campamento de Urdensichs porque los de Medina no les dejaron penetrar en la ciudad, temiendo con fundamento que les atacasen desde las murallas; así es que les contestaron que ellos bastaban para defender á los europeos.

El 12 asesinaron á siete infelices moros indecisos que habían ido por verba para las tropas del gobernador. Por último, la mañana del 14 atacó este con una multitud de caballos á los insurrectos que á los primeros dis-

paros le mataron el hermoso caballo que montaba y tres ó cuatro hombres, con lo que se concluyó la batalla por aquel día.»

— *El Siglo de Montevideo* del 19 de marzo, dice lo siguiente: «Según noticia traída por la goleta inglesa *David Ewan*, procedente de Malvinas, de donde salió el 22 del corriente, se ha sabido que las fragatas de guerra españolas *Triunfo* y *Resolución* entraron en el puerto de Stanley de arribada, después de haber recorrido el estrecho hasta Tamar es nioguna nosedad, y notando allí la imposibilidad de continuar su navegación hasta el puerto de su destino, por faltarles las provisiones necesarias y carbon. El vapor *Covadonga* continuó su viaje para Valparaíso.»

— No se ha confirmado la llegada al Pacífico de la escuadra española. Solo la goleta *Covadonga* parece que lo consiguió, pues las dos fragatas no pudieron atravesar el estrecho de Magallanes.

— Se ha adquirido en Buenos Aires por la comisión científica que ha ido al Pacífico el caparazón petrificado de un *Glyptodon*, animal fósil semejante al megaterio. Es de dos metros y medio de largo y dos de ancho, tamaño gigantesco comparado con el de los ejemplares hoy conocidos existentes en el museo británico y en el de Turín. Esta adquisición es de gran interés para la ciencia por la rareza del ejemplar y su tamaño gigantesco.

— De la *Correspondencia del 25:*

Mañana probablemente tomará posesión de su nuevo cargo de director general de administración militar general D. José María Lavín.

— Un periódico militar dice que se ha dispuesto que los brigadiers con mando de cuerpo sean colocados en provincia ó declarados de cuartel; y añade que esta medida proporciona algunas vacantes de coronel, que producirán la estinción del reemplazo.

— El 23 se hizo á la mar desde el puerto de Cartagena, la corbeta de guerra *Ferrolana*, al mando del teniente de navío D. Eugenio Acebal.

— Hábllase en las regiones oficiales de París del reemplazo del duque de Malakoff, como gobernador de Argelia por el conde de Pelikao.

— Escriben de Turín que el conde de Sartiges y el príncipe de La Tour d'Auvergne, hacen laudables esfuer-

zos para allanar las dificultades que se paran al Papa y á Victor Manuel. Para mejor cooperar á esta obra, el conde de Sartiges ha ido á reunirse al rey en Florencia, á llenar sus funciones de embajador de Francia. La iniciativa viene de las Tullerías: el verdadero embajador de Victor Manuel, mas bien que el Sr. Nigris, lo es el conde de Arese. Ahora se encuentra en Florencia, pero como no se le ve figurar en las fiestas ni en los banquetes oficiales, parece que continua su papel de intermediario secreto entre ambos soberanos. Tengo á la vista, dice el corresponsal, las pruebas de una de las condiciones puestas por Napoleón para ese arreglo: consiste en renunciar á Roma y de fijar la capital de Italia en Florencia.

— El corresponsal en Túria del *Nord* desmiente la noticia de que en Italia se hacen grandes preparativos militares en vista de las eventualidades de la cuestión polaca. La organización del ejército italiano lleva su curso ordinario.

— Mazzini prepara una expedición al Véneto, que parece destinada á tener la misma suerte que la de Sardinia. Dícese en Turín que aquel gobierno está enterado circunstancialmente del plan de la expedición, organizada en el Tessino en cuanto a los medios materiales de ejecución, y cuyo centro de acción debía ser Bolonia. Se recordará quizá que hace cerca de un mes el gobierno italiano llamó la atención del Consejo federal sobre las maniobras del partido mazziniano. Entonces se trataba de una simple concentración de armas y municiones: ahora se procede á alistamientos clandestinos de que se han encontrado indicios ciertos en Bolonia.

— Se asegura que acaba de llegar á Londres un informe del contraalmirante Milnes, comandante de la división naval inglesa en la América del Norte, del cual resulta que los buques de guerra de la marina americana continúan visitando sin motivo los buques mercantes ingleses. A consecuencia de estas visitas dos nuevos buques han sido apresados por el comodoro Wilkes y conducidos á Nueva York.

— El *Times* acusa á lord Russell de haber cedido á las amenazas del representante de Washington, no permitiendo que el buque mercante que

bace el servicio con Matamoros, lleve el correo á dicha población.

— Diceo de París que el príncipe Gótschakoff contestó fría y simplemente á los embajadores de las potencias cuando le presentaron las notas sobre los asuntos de Polonia: «daré cuenta al gobierno del czar.»

— El periódico imperialista el *Pais* dice que la cuestión polaca afecta tanto á Francia como á cualquiera otra potencia de Europa, y que por consiguiente no se convertirá en una cuestión francesa, no saliéndose de los límites de cuestión europea. Esta declaración destruye en parte las esperanzas de guerra que algunos abrigan.

— La *Prensa de Viena* publica algunos curiosos pormenores sobre los incidentes que precedieron al acuerdo de las cortes de París, Viena y Londres. Parece que el acuerdo se estableció primera sobre este importante punto: que no pudiendo la Francia invocar los tratados de 1815, Austria e Inglaterra abandonaría esa base proyectada de su intervención. Se había decidido además que, antes de expedir los tres despachos, se haría en Viena una última lectura para ponerse plenamente de acuerdo en la forma y en el espíritu. Pero el 9 de abril, día fijado para su última lectura, el representante de Inglaterra declaró que no se hallaba en estado de comunicar el despacho de su gobierno, y que iba á pedir inmediatamente el testo por el telégrafo. Pocas horas después llegó la respuesta de Londres, y esa respuesta que contenía el testo de lord John Russell, anunciaba al mismo tiempo el envío del documento inglés á San Petersburgo. Pronto se halló la explicación de esa prisa del gobierno inglés, y era que el despacho de este descansaba enteramente sobre la ejecución de los tratados de 1815.

Berlin 20.— El *Inválido ruso* publica diversos partes de acciones contra los insurgentes y en todos han venido los rusos.

— El rey Victor Manuel ha firmado la ley concediendo pension como recompeña nacional á Farini ó á falta de este á su madre y á su viuda.

Cracovia 20.— El gobierno de la Galitzia ha tomado nuevas medidas contra el frecuente tránsito de destacamentos que pasan para unirse á la insurrección de Polonia.

Londres 20.— Continúa la mala in-

teligencia entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña, lo cual se deduce de la correspondencia diplomática entre John Russell y mister Adams. Se ha publicado una carta de Mr. Adams ministro de los Estados Unidos en esta quien concede con mucho gusto pasaporte á un buque destinado á Matamoros cargado de armas y municiones para que los mexicanos continúen la guerra contra los franceses.

San Petersburgo 21.— La demanda de las tres grandes potencias ha producido mucha sensación en esta capital.

Se ha recibido el consejo privado del emperador.

Breslau 21.— Toda la guardia civil de Kalisch se puso sobre las armas al saber que una patrulla rusa de 40 hombres cayó en poder de los insurgentes, que en número de 5,000 se preparan á atacar la ciudad. En casi todos los cuerpos de insurgentes hay algunos oficiales franceses. Los consejos de guerra rusos han pronunciado muchas sentencias, pero aun no se ha ejecutado ninguna. La opinión general es que pronto Polonia se declarará independiente.

París 21.— Se dice que la corte de San Petersburgo responderá que las pretensiones de las tres potencias equivalen á mezclarse en los asuntos particulares de la Rusia; que ya ha concedido amnistía y que no es culpa del gobierno si por continuar la insurrección no puede ocuparse de reformas.

— Las noticias de Polonia anuncian el incremento de la insurrección.

La guardia imperial rusa ha sido revisada.

Calsruhe 23.— La *Gaceta oficial* dice que el gobierno de Baden piensa reconocer al de Italia.

Londres 23.— Dicen de Nueva York que los confederados rodean la ciudad de Washington, en la Carolina del Norte.

Los federales ocuparon las importantes posiciones de Chaloca y Macacha.

Los confederados permiten el transporte de algodón á las fronteras mexicanas.

Londres 24.— Noticias de Nueva York del 11 anuncian que han sido capturados nuevamente varios buques ingleses por los federales.

El ataque de Charleston no ha te-

nido éxito, y se espera que tendrá lugar otro.

— Ha tenido lugar una viva discusión en la Cámara sobre las pretensiones de M. Seward de abrir los buques embargados á los buques capturados. Lord Russell comunicará el lunes la opinión de los abogados de la corona.

Paris 24.— Es inexacto que Su Santidad haya escrito á los emperadores de Austria y Francia, cartas en favor de la independencia de Polonia.

— El gobierno ruso ha llamado sesenta mil hombres á las armas.

MAHON 29 DE ABRIL.

Anteayer terminó el novenario que anualmente se celebra en la iglesia del Hospital, dedicado á los buenos Pastores de Jesus y de María.

La concurrencia en este año ha sido mas numerosa que en los anteriores, á causa de la mayor solemnidad á que han contribuido los diferentes versículos, que durante los nueve días se han venido cantando á dos y tres voces, por los señores Arbona, Hernández, Murillo y los infantiles de la Parroquia.

En la composición musical debida al señor Cardona, que acompañaba con el piano, resaltaba la variedad, la sencillez, y el pensamiento patético que tan bien cuadra á la música religiosa.

Deseamos que en los años sucesivos se celebre esta devota función con el mismo esplendor.

Acabamos de recibir las entregas 7.^a y 8.^a del *Romancero Español Contemporáneo*, que, dedicado á S. A. R. el Príncipe de Asturias, se publica en Madrid, bajo la dirección de D. José M.^a Gutiérrez de Alba. Y debemos decir en su elogio, que es una obra que por sus condiciones nos parece de una importancia inmensa; que está excitando la atención pública en toda España y gran parte de Europa, y que la prensa unánime le tributa las mayores alabanzas.

Este bello libro, que se está formando por los mejores poetas de nuestro país, llegará á ser muy pronto uno de los mas populares. La suscripción con que cuenta hoy es ya inmenso, y cada dia se va aumentando de una manera prodigiosa; pues la edición económica es baratísima, y la de lujo, puede competir con las mejores.

He aquí el título de los romances que contienen estas dos últimas entregas. *La Corona de Siempre vivas* por la señorita D.^a Angela Grassi — Zaragoza por D. Julio Monreal — *El Cura de Aldea* por don

EL DIARIO DE MENORCA.

Domingo Doncel y Ordaz.—La Conquista de Valencia por D. Eduardo Zimora.

Recomendamos eficacísimamente á nuestros suscriptores esta publicación á la que se suscribe en esta imprenta donde se dan los prospectos gratis y se manifiestan las entregas que han salido á luz hasta ahora.

PROVINCIA.

(Del Diario de Palma.)

Según se nos ha manifestado son muchas las personas que por lo que les interesa desean con impaciencia tener conocimiento de la noticia que hoy damos á nuestros lectores.

S. M. la Reina de acuerdo con el Consejo de Ministros se ha dignado aprobar, sin perjuicio de lo que determinen las Cortes, el repartimiento verificado por la Dirección general de Contribuciones, entre las provincias del reino, de los cuatrocien-
tos millones de reales que por cupo de la contribución de Inmuebles, Cultivo y Ganadería se han fijado en los presupuestos generales para el año económico que dará principio en 1.º de julio próximo y concluirá en 30 de junio de 1864.

En virtud del cual corresponden á esta provincia seis millones ciento ochenta y ocho mil cuatrocientos diez y ocho, cuya cantidad debe distribuirse entre los pueblos de la isla á tenor de lo que se previene en las reglas al efecto formuladas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Pedro mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Catalina de Sena virgen y San Pelegrín confesor.

AFFICTIONS ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 3 ms.—Pénese á las 6 h. y 32 ms.

LUNA.—Sale á las 2 h. 41 ms. de la T.—Se pone á las 2 h. y 23 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 28 de Abril de 1863.

Servicio para el 29.

Gefe de dia: D. Pascasio Nogales é Isturiz, comandante graduado, capitán del regimiento infantería de Zaragoza núm. 12.—Parada el mismo cuerpo y Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor. Juan Pérez y Jauregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Alicante en 6 días balandra española V. del Carmen, de 19 t., pat. Gabriel Marsal con 5 trip., trigo y otros efectos.

De Alicante y Santa Pola en 12 días

pailebot esp. Rit., de 29 t., cap. D. Marcos Fronty con 7 trip., 1 pas., trigo y varios efectos.

De Valencia en 6 días polaca goleta esp. Union, de 49 t., cap. D. Agustín Landino con 6 trip., vino y otros efectos.

De Palma en 2 días laud esp. S. Juan, de 23 t., pat. Miguel Landino con 5 trip. y harina.

De Palma y Puerto Petra en 6 días laud esp. Carmen, de 14 t., pat. Matías García con 5 trip. y paja.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 16 tripulantes, 244 pasajeros y varios efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma laud esp. Joven Juanito, de 23 ts., pat. Francisco Goday, con 4 trip., 2 pas. y obra de barro.

SALIDAS.

Para Barcelona javeque esp. V. de Jesus, de 25 t., pat. M. Ferrer con 5 trip. y lastre.

Para Alcudia javeque esp. S. Felipe, de 30 t. pat. José Tuells con 5 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Juzgado Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Por disposición de este Juzgado se venderán en pública subasta, siendo la postura competente, un mastelero de gavia roto con su cruceta también rota, una verga de gavia guarnecida con su óstaga de cadena, una verga de juanete, otra de sobre, un trozo de mastelero de juanete, otro de espiga de mastelero de gavia, dos cuadernales de seis pulgadas, un moton de cuatro, un poco de jarcia de gavia trozada, otra poca de maniobra volante también trozada, dos fajas para colgar los botes en los pescantes, tres pedazos de lona de velamen de gavia, y un juanete algo deteriorado, cuyos efectos fueron encontrados por Vicente Victory y Just en la mar al Este del cabo la Mola. El remate tendrá lugar el miércoles dia veinte y nueve del corriente á las tres de la tarde en el Arsenal de este Puerto, p tenor de las condiciones que se manifiestaran en el acto. Mahon veinte de abril de mil ochocientos sesenta y tres.—Francisco Andreu y Pons, Escribano.

Vice-Consulado de S. M. B. en Mahon.

El 28 del próximo mayo á las diez de la mañana se venderán en pública subasta en el andén de la Aduana de este puerto, siendo la postura competente, los restos del casco del bergantín barca inglés Ajax sumergido á la entrada del puerto de Ciud-

dadela y las piezas de roble que se encuentran á las inmediaciones del local del siniestro de las que faltan en número de unas 40, del contenido del cargamento que se tiene salvado en la playa de Cala Busquet.

También van comprendidos en la venta cuatro grilletes de cadena que quedaron sumergidos con el casco y todos los efectos que se encuentren con el mismo.

La persona á cuyo favor se remate querrá obligada á dejar desembarazado el local del siniestro á satisfacción del Sr. Comandante de Marina de esta provincia para lo que deberá depositar la cantidad de 200 duros en garantía, ó una obligación firmada por persona de la satisfacción del Sr. Vice Consul.

El mismo dia 28 de mayo después de la subasta expresada se dará principio á la de la maniobra, anclas, arboladura, aparejos y demás efectos salvados del referido buque, custodiados en los almacenes de la Aduana y cuya lista es ará de manifiesto desde el 15 mayo en el escritorio de don Juan Taltavull de este comercio á quien están consignados. Mahon 27 abril de 1863.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

HOY á las doce del dia, se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia de mañana, cuyo prospecto, es como sigue:

Constará de 15.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 337.500 pesos en 800 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos rs.
1 de	100.000
4 de	40.000
4 de	16.000
4 de	8.000
4 de	6.000
1 de	3.000
30 de 1.000.	30.000
52 de 500.	26.000
710 de 150.	106.500
2 aprox. de 1.000 ps. rs. cada una para los núms. anterior y posterior al premiado con 100.000.	2.000
800 boniscos de 100 rs.	337.500

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espaldan á 60 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 29 de Abril de 1863.—Domingo Orfila.

F. todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva núm. 21.